

## Gentilly : la mobilisation citoyenne s'amplifie autour de l'aménagement du Cœur du plateau

***Les habitants et le Collectif Cœur de plateau multiplient les initiatives pour sensibiliser les acteurs de l'appel à projet « inventons la Métropole du Grand Paris » pour qu'il se traduise par un aménagement urbain « dans le sillage de la COP 21 ».***

En juillet 2016, la ville de Gentilly a posé sa candidature à l'appel à projets initié par la Métropole du Grand Paris (MGP) « Inventons la Métropole du grand Paris», en proposant **l'aménagement d'un terrain abritant un îlot de verdure de 5147 m<sup>2</sup>**, situé au cœur du quartier du Plateau Mazagran.

Les habitants de Gentilly n'ont été informés de cette candidature qu'à l'automne 2016 par le journal de la ville, de manière partielle et tardive, mais sans être avisés des modalités ni du calendrier très contraint. Les habitants se sont organisés en Collectif le 28 décembre 2016, pour permettre, comme indiqué dans les Orientations et les objectifs généraux de la consultation voulue par la MGP, **« l'association des habitants à la conception et la mise en œuvre des projets »**. Ils ont ensuite demandé un rendez-vous au maire-adjoint en charge de l'urbanisme. Lors de cette rencontre, le 11 janvier dernier, le Collectif s'est vu préciser les modalités et le calendrier de la consultation, qui prévoit la sélection de quatre projets d'ici à fin février et le choix du lauréat en juillet. Il a reçu l'assurance de l'intégration des habitants dans la deuxième phase de la consultation. Cependant le Collectif n'a reçu aucune garantie sur les aspects qui lui semblent clés, **notamment la préservation des espaces verts et le respect par d'éventuelles nouvelles constructions du caractère historique du quartier et du gabarit des habitations environnantes**. Le Collectif a rédigé ses préconisations accompagnées de critères applicables à la sélection des projets.

Le Collectif a organisé une réunion publique le 19 janvier à laquelle ont participé une centaine d'habitants. L'assemblée a plébiscité les propositions du Collectif, centrées autour du développement des espaces verts en pleine terre, de la réalisation éventuelle de constructions ne dépassant pas 12 mètres de hauteur et de la création d'équipements collectifs et associatifs

(crèche, école, services aux habitants, etc.).

Lors de cette réunion, le Collectif a également décidé d'alerter **la Métropole du Grand Paris (MGP)** sur **la ressource exceptionnelle que constitue ce poumon de respiration**, situé au cœur d'une agglomération entourée de deux autoroutes et du boulevard périphérique, et sur la nécessité de préserver cet espace de nature en pleine ville. Des courriers en ce sens ont été envoyés au Président et à plusieurs vice-présidents de la MGP le lundi 23 janvier. A la date du mardi 31 janvier, le collectif n'a pas reçu de réponse de la maire au courrier déposé en mairie lundi 23 janvier.

Des opérations de tractage et de signature d'une pétition sont en cours pour continuer à sensibiliser les habitants.

**Le Collectif est totalement mobilisé pour garantir que la deuxième phase du processus se déroule dans le cadre d'une véritable concertation avec les gentilléens.**

**L'aménagement concerté et raisonné de cet îlot de verdure est une formidable opportunité de répondre aux objectifs d'innovation, de développement durable et de respect de la biodiversité fixés par la MGP en s'appuyant sur une ressource précieuse pour la Ville de Gentilly, ses habitants, les usagers du RER et pour le Grand Paris.**

Collectif « Coeur de Plateau » (courriel: colcdp@gmail.com), Gentilly, le 31 janvier 2017

Site internet: [www.ilotvertgentilly.com](http://www.ilotvertgentilly.com)